



# Consejo de Seguridad

Sexagésimo sexto año

**6495<sup>a</sup>** sesión

Miércoles 16 de marzo de 2011, a las 10.00 horas  
Nueva York

*Provisional*

---

<i>Presidente:</i>	Sr. Li Baodong . . . . .	(China)
<i>Miembros:</i>	Alemania . . . . .	Sr. Berger
	Bosnia y Herzegovina . . . . .	Sr. Barbalić
	Brasil . . . . .	Sra. Viotti
	Colombia . . . . .	Sr. Osorio
	Estados Unidos de América . . . . .	Sra. DiCarlo
	Federación de Rusia . . . . .	Sr. Pankin
	Francia . . . . .	Sr. Bonne
	Gabón . . . . .	Sr. Messone
	India . . . . .	Sr. Hardeep Singh Puri
	Líbano . . . . .	Sr. Assaf
	Nigeria . . . . .	Sra. Ogwu
	Portugal . . . . .	Sr. Moraes Cabral
	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte . . . . .	Sr. Parham
	Sudáfrica . . . . .	Sr. Laher

## Orden del día

La situación en Liberia

Vigésimo segundo informe del Secretario General sobre la Misión  
de las Naciones Unidas en Liberia ([S/2011/72](#))

---

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y de la interpretación de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y se enviarán firmadas por un miembro de la delegación interesada e incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina U-506.



*Se abre la sesión a las 10.15 horas.*

### **Homenaje a la memoria de las víctimas del terremoto y el tsunami ocurridos en el Japón**

**El Presidente** (*habla en chino*): El Japón fue sacudido recientemente por un fuerte terremoto y un tsunami, lo que tuvo como resultado heridos, pérdida de vidas e importantes daños materiales. Al comienzo de nuestra sesión de hoy, quisiera, en nombre de los miembros del Consejo, pedir a todos los presentes en el Salón del Consejo que se pongan de pie para observar un minuto de silencio. Expresamos nuestro pésame a las familias de las víctimas del devastador sismo y tsunami, así como nuestras condolencias y solidaridad sinceras al Gobierno y el pueblo del Japón.

*Los miembros del Consejo de Seguridad observan un minuto de silencio.*

### **Aprobación del orden del día**

*Queda aprobado el orden del día.*

### **La situación en Liberia**

#### **Vigésimo segundo informe del Secretario General sobre la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (S/2011/72)**

**El Presidente** (*habla en chino*): De conformidad con el artículo 37 del reglamento provisional del Consejo, invito al representante de Liberia a participar en esta sesión.

De conformidad con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo, invito a la Sra. Ellen Margrethe Løj, Representante Especial del Secretario General y Jefa de la Misión de las Naciones Unidas en Liberia, a participar en esta sesión.

De acuerdo con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo, invito al Príncipe Zeid Ra'ad Zeid Al-Husseini, Presidente de la configuración encargada de Liberia de la Comisión de Consolidación de la Paz y Representante Permanente de Jordania, a participar en esta sesión.

El Consejo de Seguridad comenzará ahora el examen del tema que figura en el orden del día.

Deseo señalar a la atención de los miembros del Consejo el documento S/2011/72, que contiene el vigésimo segundo informe del Secretario General sobre la Misión de las Naciones Unidas en Liberia.

Tiene ahora la palabra la Sra. Løj.

**Sra. Løj** (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Le agradezco esta oportunidad de presentar el vigésimo segundo informe (S/2011/72) del Secretario General sobre la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL). Habida cuenta del recargado programa del Consejo, me limitaré a hacer unas breves observaciones. El texto completo de mi declaración se distribuirá a los miembros del Consejo.

Liberia concluyó la inscripción de votantes el 12 de febrero. El ejercicio se desarrolló bien, sin incidentes de seguridad importantes o retos logísticos que no se pudieran superar. La Policía Nacional de Liberia proporcionó servicios de seguridad estacionarios para los sitios de almacenamiento de materiales y, con la asistencia de la UNMIL, un mayor número de patrullas para los centros de inscripción de votantes. Sin embargo, hubo algunas preocupaciones, incluidos informes de aspirantes políticos que transportaban a partidarios suyos para inscribirse en distritos distintos a los de su residencia, y de algunos intentos de inscripciones múltiples y de inscripciones de ciudadanos extranjeros. Sin embargo, no fueron lo suficientemente importantes como para socavar el proceso. La simple logística hará que resulte difícil lograr votar dos veces el día de las elecciones.

Es alentador que se hayan recibido 1,79 millones de formularios de inscripción, que representan el 89% del número estimado de votantes habilitados —lo que supone un aumento de casi el 30% respecto de los 1,3 millones de personas inscritas en 2005.

La UNMIL proporcionó asistencia concreta y apoyo logístico, transportando por avión materiales de inscripción hacia y desde localidades inaccesibles. Quisiera subrayar que me alienta sobremanera que la Comisión Electoral Nacional y otras instituciones nacionales hayan aprovechado al máximo sus capacidades logísticas y hayan logrado desplegarse a la mayoría de los 19 depósitos y a todos los centros de inscripción.

Las lecciones adquiridas en ese proceso se utilizarán para planificar el referendo y las elecciones generales que se celebrarán posteriormente este año. Sin embargo, los retos que éstos implican serán mucho mayores, ya que constituirán actos de un día, y la logística se verá obstaculizada por la temporada de lluvias intensas de Liberia.

En cuanto a la financiación del presupuesto electoral de 47 millones de dólares, la respuesta ha sido positiva. No obstante, sigue habiendo un déficit de 4 millones en el fondo colectivo gestionado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Insto a los donantes a que contribuyan a colmar esa brecha.

No puedo dejar de recalcar la importancia del éxito de las elecciones y de una transición pacífica después de las elecciones para consolidar los avances en Liberia. Una pieza importante del éxito consistirá en garantizar un entorno propicio para un debate y una competencia políticos sanos. La Comisión Electoral Nacional tiene una importante responsabilidad en ese sentido. Debe conservar su independencia y objetividad para infundir confianza en el proceso electoral. Es probable que el debate político se intensifique, dado que ya se han presentado a los tribunales varias apelaciones relacionadas con las elecciones. Por lo tanto, seguiré animando a todos los agentes políticos a que expresen sus ideas, pero a que lo hagan de una manera que no socave la confianza en el sistema democrático, y en este sentido la UNMIL continuará empleando sus buenos oficios con imparcialidad.

Conforme a lo solicitado en la resolución 1938 (2010), se han revisado los elementos de referencia para la consolidación, la reducción y la retirada de la UNMIL a fin de crear un conjunto de elementos de referencia para la transición. Se centran en esferas básicas consideradas fundamentales para el proceso de traspaso de las responsabilidades de seguridad de la UNMIL al Gobierno. También reflejan esferas contextuales que se estiman esenciales para la estabilidad de Liberia a largo plazo, incluidas todas las distintas capacidades institucionales necesarias para abordar las causas raigales del conflicto de Liberia.

La labor de planificación del traspaso de las responsabilidades en materia de seguridad de la UNMIL al Gobierno de Liberia ha continuado a buen ritmo, y me alienta el compromiso del grupo de trabajo conjunto de la UNMIL y el Gobierno para la transición. Sin embargo, el proceso también ha puesto de manifiesto lo importantes que siguen siendo los desafíos en el sector de la seguridad de Liberia, especialmente en lo que respecta a las capacidades de logística, comunicaciones y movilidad de la policía y el servicio de inmigración. Será crucial que el proceso siga contando con el compromiso y la asistencia internacionales.

La inclusión de Liberia en el programa de la Comisión de Consolidación de la Paz y la decisión del Gobierno de considerar la reforma del sector de la seguridad, el estado de derecho y la reconciliación nacional como prioridades en la Comisión de Consolidación de la Paz presentan una gran oportunidad para Liberia. El Príncipe Zeid, Presidente de la configuración encargada de Liberia, informará al Consejo de las conclusiones a las que llegó después de sus dos recientes visitas a Liberia.

Desde la publicación del informe, ha aumentado considerablemente la atención que se dedica a la situación en la frontera de Liberia con Côte d'Ivoire. En los aproximadamente primeros tres meses de la crisis de Côte d'Ivoire, la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados había registrado casi 40.000 refugiados en Liberia. Sin embargo, se calcula que, en tan sólo los últimos 18 días, por lo menos otras 50.000 personas han entrado en el país. La llegada de refugiados ha hecho que los recursos de las generosas comunidades de acogida que ya vivían en condiciones difíciles no den más de sí, y la infraestructura deficiente y la falta de recursos suponen enormes desafíos para la respuesta humanitaria.

En enero se lanzó un llamamiento humanitario urgente para Liberia por el que se solicitaban 55 millones de dólares para cubrir la llegada de 50.000 refugiados. Ahora tenemos a más de 90.000 refugiados, y siguen llegando más. Se está revisando el llamamiento original para que refleje el aumento del número de refugiados, y no puedo dejar de recordar con gran insistencia la necesidad de que la respuesta a este llamamiento sea mucho más generosa.

Además de las dificultades humanitarias, la situación plantea problemas de seguridad. Tanto la UNMIL como las instituciones de seguridad del Gobierno han ampliado su presencia y las patrullas a lo largo de la frontera, pero la labor de garantizar que se cubran todas las zonas vulnerables a lo largo de una frontera que tiene más de 700 kilómetros y es muy porosa está resultando abrumadora. Estas operaciones también han puesto claramente de manifiesto las lagunas en la capacidad de los organismos de seguridad. Los esfuerzos de la Unidad de Respuesta de Emergencia de la Policía y el servicio de inmigración para reforzar su presencia en zonas clave se ven a menudo paralizados por la falta de equipo básico y las deficiencias logísticas.

Desde la última vez que informé al Consejo (véase S/PV.6379), el entorno político y de seguridad en Liberia se ha vuelto más complejo. No sólo ya empieza a acercarse el calendario de las próximas elecciones, sino que además se hace necesario vigilar de cerca la situación en la frontera de Liberia con Côte d'Ivoire por las posibles consecuencias que puede tener en materia de seguridad. Liberia es mucho más fuerte ahora que hace ocho años, cuando la UNMIL llegó al terreno. Sin embargo, no debemos dar por sentados estos ocho años de paz ininterrumpida, y hará falta que el compromiso internacional continúe y aumente.

No puedo concluir mi intervención sin expresar gratitud a todos los países que nos aportan contingentes y fuerzas de policía. Nos proporcionan los recursos necesarios para llevar a cabo nuestro mandato. Sigo considerando prioritarios el bienestar y el cuidado de nuestros efectivos y agentes de policía, e insto a los países que aportan contingentes y fuerzas de policía a que sigan apoyándonos capacitando mejor y de manera periódica antes del despliegue e inspeccionando la misión. También confiero gran importancia a que se cumplan estrictamente las políticas de las Naciones Unidas sobre la explotación y el abuso sexuales, y quisiera instar una vez más a los países que aportan contingentes a que velen por que las investigaciones y las medidas correspondientes tengan un seguimiento rápido y se compartan con la Misión.

**El Presidente** (*habla en chino*): Doy las gracias a la Sra. Løj por su exposición informativa.

Tiene ahora la palabra Su Excelencia el Príncipe Zeid.

**Príncipe Zeid Ra'ad Zeid Al-Husseini** (*habla en inglés*): Tengo el honor de presentar esta exposición informativa como Presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Liberia, y de sumarme a la Representante Especial del Secretario General para Liberia y jefa de la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL), Excm. Sra. Ellen Margrethe Løj. En razón de mi actual vínculo con Liberia, también quisiera felicitar públicamente a la Representante Especial del Secretario General por su excelente liderazgo en todas las esferas a las que se dedica la UNMIL —y no hay una sola persona que haya conocido en Liberia que no esté de acuerdo con esta opinión— y reconocer la excelente calidad y calibre de sus dos adjuntos, así como las importantes contribuciones del Comandante de la Fuerza de la

UNMIL y el Comisionado de Policía de las Naciones Unidas. En cada visita al terreno, también caigo de nuevo en la cuenta del extraordinario talento de los miembros del personal de las Naciones Unidas, y siempre me da la sensación de no saber nunca lo suficiente.

Sr. Presidente: Con su amable anuencia, quisiera también señalar públicamente lo que dije en privado al Consejo en una ocasión anterior. Lo que me parece alentador sobre el futuro de Liberia es el gran número de funcionarios y personalidades públicas talentosos y comprometidos, desde los máximos niveles gubernamentales, pasando por los condados, hasta los distritos; desde el poder judicial y el Parlamento hasta las comisiones independientes; en la Policía Nacional de Liberia y la Dirección de Inmigración y Naturalización; en la sociedad civil y religiosa, y en los medios de comunicación. He realizado dos visitas a Liberia y he aprendido muchísimo de todos ellos.

Antes de centrarme en mi exposición, quisiera señalar que apoyo totalmente lo que la Representante Especial ha dicho con respecto a los refugiados de Côte d'Ivoire. El 19 de febrero, visité Sanniquellie en el condado de Nimba —el condado más afectado— y hablé tanto con los representantes del condado como con altos funcionarios liberianos que estaban conmigo. De esas conversaciones con todos ellos, caí totalmente en la cuenta de la rapidez con que la situación de seguridad podría deteriorarse ya fuera a consecuencia de un nuevo aumento drástico del número de refugiados de Côte d'Ivoire o en caso de que no se proporcionara asistencia a las autoridades de Liberia —en materia de transporte y comunicaciones— para controlar esta delicada situación que impera actualmente.

Mientras estaba en Sanniquellie, también me reuní con varios dirigentes tradicionales para que me explicaran los mecanismos tradicionales alternativos que utilizan para resolver controversias territoriales. Muchos observadores, así como funcionarios de dentro y fuera de Liberia, creen que con resolver las numerosas controversias territoriales —con carácter prioritario y junto con otras medidas como el uso de las conversaciones “Palava Hut”, los programas de empleo para los jóvenes y las ceremonias para recordar el pasado— bastaría para encarrilar al país hacia la reconciliación nacional.

No obstante, lo que me quedó claro durante las conversaciones que mantuve con esos dirigentes tradicionales fue hasta qué punto los problemas de Liberia van bastante más allá de la solución de reclamaciones territoriales contrapuestas. Si bien es indudable que, en efecto, la solución de las controversias territoriales contribuiría en gran medida a atemperar los resentimientos que persisten entre las dos comunidades principales del país, no los eliminaría. Las controversias sobre las tierras sólo han ampliado lo que ya ha existido desde hace mucho tiempo; no aborda ese aspecto en su totalidad. El mecanismo de Palava Hut no es una base suficiente para abordar los relatos históricos que se contradicen entre sí. Es un medio para resolver determinadas controversias, en el que los liberianos depositan mucha confianza y que ha gozado de amplio éxito, pero, en términos generales, sólo funciona bien hasta que se presenta la próxima crisis, problema o controversia. Si hubiese resultado suficiente para disipar los resentimientos más profundos, Liberia no habría sufrido los trastornos que ha tenido a lo largo de 30 años.

Lo que se necesita es una base firme en forma de narración histórica única y uniforme. La Comisión de la Verdad y la Reconciliación propuso la creación de una comisión histórica, que creo sería el elemento central de la construcción de una memoria nacional unificada y el primer paso en esa dirección. El Gobierno, y cabe encomiarlo por esto, ha aceptado esta idea, si bien ha pedido al Ministerio de Educación que emprenda esta actividad. No obstante, con todo respeto, creo que esto exige un nivel mucho más elevado, y seguiré debatiendo esta cuestión y otras relacionadas con la reconciliación nacional con las autoridades liberianas oportunamente, incluida la creación de un archivo donde se guarden y se protejan todos los documentos del Estado.

Una vez que se haya creado una memoria, el mecanismo de Palava Hut tendrá mayor importancia como instrumento para la reconciliación nacional, en la medida en que también, cabe esperar, ofrecerá un foro para tomar decisiones como precursor de la reconciliación. Con un programa de empleo para los jóvenes bien concebido, sin duda las bases para una paz duradera serán más seguras. Debo agregar que seguimos esperando una evaluación del Banco Central acerca de su propio programa de empleo para los jóvenes antes de acordar el proyecto piloto, que se prevé en la Declaración de Evaluación Mutua.

En Sanniquellie, también visité un tribunal de circuito, que recientemente fue renovado por las Naciones Unidas. Al hablar con un amable juez, que ese día presidía una sesión sobre un proceso determinado, me llamó la atención que, si bien todas las causas que se hallaban ante el tribunal de circuito eran juicios por jurado, a menos que el abogado de la defensa solicitara otra cosa, no había fondos para aislar al jurado, y la mayoría de los juicios a ese nivel en Liberia, si no prácticamente todos, adolecen de esta deficiencia. Por tanto, el resultado es obvio: el sistema de justicia sigue siendo muy proclive a una contaminación. Las autoridades de Liberia, naturalmente, son muy conscientes de ello, y la Comisión de Reforma Jurídica, cuyos miembros al parecer son muy competentes, ya habrán comenzado a elaborar, junto con el Ministerio de Justicia, una nueva ley sobre los jurados.

Hago esta observación para poner de relieve la fragilidad del sistema judicial tras tantos años de conflicto e inestabilidad. El Gobierno está muy comprometido con la prestación de servicios judiciales a las zonas situadas más allá de Monrovia, pero tiene que tener cuidado de no exportar un sistema que, en muchos aspectos, no funciona. Por ejemplo, las autoridades deben establecer con urgencia un sistema de seguimiento de causas judiciales. En mis reuniones con el Ministro de Justicia, que es muy competente, se me informó de que también se prevé redactar una ley sobre la protección de testigos así como una ley que amplía la competencia por razón de la materia de los tribunales de magistrados, en los casos posibles. Deben apoyarse estas medidas, sobre todo a medida que se avanza en la creación del primer centro —de un total de cinco centros de seguridad y justicia— en Gbanga, para el cual el Fondo para la Consolidación de la Paz ha destinado un desembolso inicial. Se prevé que se habrán construido varios edificios para cuando la configuración visite Liberia el próximo mes de junio.

Sigue siendo muy preocupante para mí que los esfuerzos de los liberianos para reconstruir su sistema de tribunales requerirán mucho tiempo, de modo que es probable que el propio sistema siga siendo frágil y fácil de penetrar a corto plazo. Ahora bien, en el Gobierno de Liberia se está promoviendo una idea —aunque conste que aún es una idea incipiente— que ha generado cierto interés y se centra en la creación de tribunales especiales para delitos económicos graves, posiblemente con una fuerza de policía especializada.

Teniendo en cuenta la amenaza que plantea la delincuencia organizada transnacional para Liberia y otros países de la subregión, creo que valdría la pena examinar esta idea con el Gobierno de Liberia en forma más detallada.

En términos generales, el enfoque que a mi juicio la Comisión de Consolidación de la Paz debe adoptar consiste en que aceptemos las excelentes ideas que han generado los propios funcionarios liberianos, como la creación del centro, el establecimiento de una comisión histórica o la creación de tribunales especiales para los delitos económicos graves, y estudiar con ellos la manera en que podríamos ser más útiles.

Por último, antes de mi última visita a Liberia, sostuve conversaciones muy útiles en Washington, D.C., con funcionarios del Departamento de Defensa y del Departamento de Estado de los Estados Unidos, incluida la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional. También me reuní con agentes de la sociedad civil internacional en Liberia y mantuve reuniones muy interesantes con el Banco Mundial. También sostuve conversaciones en Bruselas con funcionarios de la Unión Europea que trabajan en Liberia, y me asombraron muchísimo sus ideas. Aquí en Nueva York, mis reuniones con la INTERPOL, la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito y el Centro Internacional de Justicia Transnacional fueron sumamente beneficiosas. En todas esas conversaciones, me alentó encontrar una convergencia de opiniones: todos quedamos maravillados ante los numerosos progresos que ha logrado Liberia desde que terminaron los combates en 2003, pero todos nos percatamos plenamente de cuán abrumadores son los retos que Liberia aún enfrenta y de que, en última instancia, no podemos dar nada por sentado.

**El Presidente** (*habla en chino*): Tiene ahora la palabra la representante de Liberia.

**Sra. Kamara** (Liberia) (*habla en inglés*): Agradezco la oportunidad de intervenir brevemente cuando el Consejo se prepara para examinar el vigésimo segundo informe sobre la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL) (S/2011/72). Para comenzar, deseo dar las gracias a la Representante Especial del Secretario General para Liberia, Sra. Ellen Margrethe Løj, y al Príncipe Zeid por sus exhaustivas exposiciones. Mi Gobierno agradece los servicios que estas dos personas eminentes están prestando a Liberia

con tesón, en particular sus contribuciones respectivas al proceso de consolidación de la paz en Liberia.

Asimismo, quisiera dar las gracias al Secretario General, al Consejo, a los hombres y las mujeres de la UNMIL y a los países que los han proporcionado, así como al resto de la comunidad internacional por su firme apoyo a Liberia. De hecho, muchos de los gobiernos que representan ustedes, los miembros del Consejo —incluido el suyo, Sr. Presidente— siguen prestando un valioso apoyo a la recuperación de Liberia. Sólo mediante esta combinación de esfuerzos mundiales en el marco de las Naciones Unidas, las asociaciones bilaterales sólidas y el compromiso inquebrantable del Gobierno de Liberia, los liberianos pueden prever verdaderamente una paz y una estabilidad duraderas, así como un crecimiento y un desarrollo equitativos.

Cuando el Gobierno actual, bajo la dirección de la Presidenta Ellen Johnson-Sirleaf, asumió sus responsabilidades en 2006, la situación en Liberia era verdaderamente precaria. Desde entonces se han alcanzado logros importantes y, en algunos aspectos, Liberia ha logrado algunos objetivos en tiempo récord. No obstante, en otros aspectos, los progresos no han respondido a las expectativas, y persisten muchos problemas. En el informe objeto de examen hoy se presenta un panorama equilibrado de los progresos y las limitaciones, las carencias sistémicas y las deficiencias críticas. De hecho, se confirma que Liberia aún tiene un largo camino por recorrer.

La solicitud que Liberia formuló en mayo pasado de ser incluida en el programa de la Comisión de Consolidación de la Paz fue impulsada por su reconocimiento de esas deficiencias críticas y la determinación de abordarlas. El compromiso de la Comisión con Liberia ofrece una plataforma y un marco para acelerar la acción en las esferas prioritarias del estado de derecho, la reforma del sector de la seguridad y la reconciliación nacional, esferas que están indisolublemente vinculadas a los elementos de referencia y la estrategia de transición de la UNMIL. Por ello, es importante que se sincronicen cuidadosamente las actividades en ambas vertientes y que las decisiones se basen en las realidades sobre el terreno.

Liberia ha llegado a una encrucijada decisiva. Es decisiva porque, en el plazo de unos meses, los liberianos irán a las urnas para elegir a sus dirigentes en las segundas elecciones que celebra el país después

del conflicto. Este ejercicio es crucial, ya que pondrá a prueba el compromiso con la gobernanza democrática y la capacidad para gestionar los procesos democráticos de manera pacífica.

Ante esta preocupación por las elecciones nacionales, los acontecimientos en la vecina Côte d'Ivoire y los efectos de la continua corriente de refugiados hacia Liberia suscitan grave preocupación. Estos acontecimientos no sólo plantean problemas de seguridad, como señaló anteriormente la Representante Especial, sino que también imponen una onerosa carga a un Gobierno y a un pueblo cuyos recursos ya son sumamente limitados. Además, las actividades transfronterizas agudizan la vulnerabilidad del país y presentan riesgos de desestabilización. Instamos a la comunidad internacional a que centre por completo su atención en la crisis, que va empeorando, en el país

hermano de Côte d'Ivoire, pues tememos que si no se logra superar el actual estancamiento se podrían poner en peligro los logros obtenidos no sólo en Liberia, sino también en la subregión del África occidental.

Sr. Presidente: Le rogamos a usted, así como a los miembros del Consejo, que no permitan que las situaciones en Liberia y Côte d'Ivoire se conviertan en crisis humanitarias olvidadas. Existe la apremiante necesidad de recursos para permitir a la comunidad humanitaria y al Gobierno de Liberia preparar una respuesta eficaz a las crecientes necesidades de protección de los desplazados internos y externos.

**El Presidente** (*habla en chino*): Invito ahora a los miembros del Consejo a celebrar consultas oficiosas para continuar el examen del tema.

*Se levanta la sesión a las 10.40 horas.*